

# La Vega del Segura

DIARIO DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGIÓN

Director: D. Antonio Pescetto Balaguer



## Administración

CALLE NUEVA, 2.

No se publica los días festivos.  
Anuncios, según tarifa.

AÑO H—NUM. 53

ORIHUELA 7 de Febrero de 1905.

## Precios de suscripción

En Orihuela un mes. 1 pta.  
En los demás puntos un trimestre. 3 50  
PAGO ANTICIPADO.

## POLICIA URBANA

### IV.

Hemos ido desarrollando nuestra tesis con tal insistencia, detenimiento y porfía, que acaso se nos habrá tildado por alguno de muy escrupulosos y prolijos, sin tener en cuenta que el mal que combatimos es tan grave como antiguo, y que ya en otra época de nuestra vida periodística lo denunciamos, sin que nuestra voz fuese escuchada, ni comprendido nuestro buen deseo.

A pesar del poco fruto que dió aquella gestión y no obstante la poca esperanza que tenemos de que por quien corresponda se adopten medidas que repriman ese mal que tan poco dice en pró de la cultura de Orihuela, nosotros hemos de procurar siempre cumplir nuestra misión, y pagar la deuda que tenemos con Dios, la patria y nosotros mismos.

La vagancia de los niños es tan perjudicial a su alma como a su cuerpo porque si destruye la moral y engendra el vicio, también origina enfermedades é imperfecciones que afectan á la estructura ó configuración del individuo, ya sea debido á las afecciones atmosféricas, ya resulten de las riñas con sus iguales, ó ya provengan de los varios accidentes que con tal frecuencia ocurren en la vía pública.

El mal, pues, es grave y debe ponerse el coto para no dar lugar á que un día ese pobre niño hoy abandonado á su propio instinto, pueda ya hombre pedir cuentas de su desgracia, deshonra y vida á quien pudo y debió hacerlo bueno y honrado.

La providencia del remedio no puede ser más clara y segura: hacer que las madres crien á sus hijos con el esmero y ternura que deben hacerlo, como pedazos que son de sus entrañas; que los padres de esos seres desgraciados, los mirén, atiendan y cuiden, guardándolos y cobijándolos en el hogar doméstico, como lo hacen hasta las mismas fieras con sus cachorros en el cubil del desierto, y por fin, que las autoridades locales prohíban la ociosidad, haciendo que los niños asistan diariamente á las escuelas y talleres públicos ó particulares, donde continúa ó accidentalmente se enseñe al niño los rudimentos de la moral, los principios de la ciencia, y los conocimientos elementales y prácticos del arte.

Y si por quien deba llenarse ese deber en primer término, es decir, si los padres no cumplieran ese encargo sagrado de cuidar física y moralmente de esos niños á quienes dieron el sér, contrayendo con ellos la obligación de ser su amparo, sostén y guía, ahí está la autoridad gubernativa, y medios tiene en su esfera de acción, para remediar lo que la familia acaso no puede ó no quiere impedir.

La falta de recursos á veces, y acaso el egoísmo de los padres, origina la vagancia de los niños, porque habitando el pobre en casas estrechas de suyo, dan suelta á su numerosa prole y la arroja á la calle para que no estorbe su trabajo, ó le incomode en su ociosidad, no comprendiendo que esa licencia que concede redinda en perjuicio de sus conciudadanos, cuya quietud y tranquilidad debe respetar.

El diario ejercicio de las facultades del niño, es decir, la cuoti-

diana asistencia del párvulo al taller y á la escuela, reportaría á las familias el beneficio de la ausencia temporal del hijo, y el consiguiénte sosiego del hogar doméstico, no sólo sin los inconvenientes y perjuicios de la vagancia, sino con la doble ventaja de la enseñanza actual y el lucro probable en el porvenir.

No hay, pues, causa, ni razón ni motivo ninguno que escuse un proceder tan contraproducente, ni que autorice una falta, que de evitarse, daría el mismo resultado que parece producirla, pero con resultados más beneficiosos para el mismo interesado.

Y no se diga que la pobreza del padre dá margen á la falta de educación del hijo, porque todos saben que en la población culta, y Orihuela es una de ellas, la instrucción primaria es gratuita, no sólo en los centros oficiales, sino que también lo es en ciertos colegios y sociedades benéficas, donde sin estipendio alguno, se educa moral y científicamente á niños y adultos de ambos sexos, y aún á personas pobres ó artesanas, señalándoles y dándoles premios que los estimulen para el estudio, base tal vez de su felicidad futura.

Si los padres fueran tan ignorantes, descuidados ó egoístas que por desconocimiento del bien de sus hijos, apatía ó interés de lucro, dejarán á esos pobres seres entregados incondicionalmente á la ignorancia y al vicio, deber ineludible es de toda jurisdicción moral, civil ó criminal, el ejercer con los padres, verdaderos responsables de esa falta que trae consigo las dos que les son consiguiéntes, y de las cuales nos ocuparemos otro día,

con el fin de dar algún descanso á nuestra fatigada pluma y á la no menos molestada imaginación de nuestros lectores.

Amonéstese primero á los padres de esas pobres criaturas haciéndoles ver las ventajas que para sus hijos y para ellos mismos tiene la doble obligación de asistir al colegio y al taller; donde el malo se vuelve bueno y el bueno mejor, transformándose el jornalero en agrónomo, el artesano en artista y el ignorante en sabio y si en último caso dos consejos no sirven, mútense y castíguese á quien causa el mal con su inercia, abandono ó egoísmo.

No olvidemos pues que esos niños, que sufren casi con indiferencia los colores del estío, y los frios del invierno, son seres de nuestra misma familia, hermanos de nuestros propios hijos, y criaturas de aquel Dios que no hace diferencias entre pobres y ricos, buenos y malos.

Hágase la buena obra, y parta la iniciativa de quien parta, pues todos tenemos la misma obligación, teniendo todos en cuenta que solo así cumpliremos como buenos, y así solamente también mereceremos la gratitud del pobre y el bien de la patria.

## LA PRENSA CATOLICA

Hace cerca de diez años, se dirigió un piadoso católico á un Obispo alemán, entregándole la cantidad de veinte mil marcos para la reconstrucción de la vetusta iglesia de su pueblo natal y pidiéndole á la vez que la curia episcopal, administrara aquel dinero y acumulara

sus intereses, hasta llegar á la cantidad precisa para la obra. Entonces el Prelado le preguntó:

—¿En su pueblo existe un hospital católico?

—No monseñor.

—¿Y un diario católico?

—Tampoco.

—¿Un círculo católico?

—Menos.

—Pues bien; si V. quiere, con su dinero en diez años, se construirá la iglesia, se fundará el hospital, se formará el círculo de obreros y se editará el diario; dedíquelo á la publicación de un periódico católico, que desde su primer número empezará á hacer propaganda, para el hospital la Iglesia y el círculo.

Así se hizo; se fundó el periódico con dos ediciones por semana; y en el cuarto año empezó á salir seis veces, contando con un número bastante elevado de suscriptores.

Poco después se fundó el círculo de obreros; su situación es hoy ya tan próspera, que piensa comprar una casa.

El hospital cuenta dos años de existencia, florece felizmente, y pronto se consagrará la iglesia.

El día de su inauguración coincidirá con el décimo aniversario de la publicación del diario.

Hechos análogos, se pueden comprobar por todas partes.

Conviene pues repetir aquí, las hermosas palabras del prelado que ocupa la silla episcopal de Montevideo.

«La prensa católica, es el punto de partida de la lucha por la defensa de la fé, y el impulso de la misma es el que nos salvará.

«Sin ella fracasarán todos nuestros esfuerzos y todos los sacrificios que se hagan en pro de la santa causa.

«Tal es la necesidad de los tiempos presentes; el óbolo de la suscripción á un diario católico es más meritorio y vale más en las actuales circunstancias, que el dado para contribuir á la creación de un templo ó de un asilo.

Lo transcrito que tomamos de la excelente revista católica de Barcelona «La Hormiga de Oro», unido á multitud de testimonios irrecusables que pudieran citarse, prueban bien á las claras, que el sostener la prensa católica, es un deber ineludible en todo aquel que se llame hijo sumiso de la Iglesia. ¿Pero se cumple ese deber? Salvo honrosas y contadas excepciones, no.

Se ven hombres que son excelentes católicos, que cumplen con todos sus deberes religiosos, pertenecen á todas ó casi todas las asociaciones piadosas, llevan vida arreglada y son intachables en su conducta, pero que rabian y patalean, si se les invita á desprenderse mensualmente de la peseta ó seis reales que cuesta la suscripción de un diario católico.

Y no se nos diga, que las convicciones políticas, llevan á ese hombre, á no prestar más ayuda que á los periódicos de su cuerda, pues á esos les diremos, que siendo tan trascendentales los fines que la prensa católica ha de cumplir, no es cosa de circunscribirla al partido tal ó cual, sino que deba apartándose de tan estrechos límites, moverse en campo más ancho.

Para lo cual no hay más que copiar lo que hacen los periódicos no católicos; sus redactores tendrán idea política determinada, pero al entrar en la redacción la dejan fuera para no escribir más que en anticatólico.

Pues eso es lo que á nuestro entender deben hacer los periodistas católicos, pues el periódico es conveniente distanciarlo del mezquino interés político (aunque esa política sea católica) para poder entrar con más facilidad en el corazón de nuestros enemigos.

De aquí pues, que el católico, no es que deba ya solo leer el periódico católico; sino mantenerlo.

Y he ahí el *busilis* de que no haya en cada pueblo un periódico de esa clase.

## HE AHÍ EL ENEMIGO

Donde quiera que algo se trama con la Religión y la Patria, aparecen los tres puntos, la estrella flamígera, el compás y el triángulo de las logias.

En Cuba ellas prepararon la insurrección, la sostuvieron y pidieron el auxilio de los yanquis.

En Filipinas fundaron el katipunan para asesinar á todos los españoles.

En América y en Oceanía por culpa de las logias, miles y miles de hijos del pueblo sucumbieron en las maniguas y en las ciénagas.

Porque la masonería asilo quiso, hoy hay muchas mujeres sin esposos, muchos hijos sin padre y muchas madres sin hijos.

La masonería ha llevado el luto y la desolación á los hogares, y dejado á España sin colonias, sin riqueza, sin pan, sin barcos, sin prestigio y sin porvenir.

La masanería hoy enloquece al pueblo para que termine España...

Por eso repetiremos, una y mil veces: ¡La masonería, he ahí el enemigo!

## PIO X Y EL DUELO

Su Santidad, en una reciente entrevista con el director de un periódico austriaco, se muestra muy afectado por la frecuencia con que se celebran duelos.

«El duelo—ha dicho Su Santidad,—no es solamente un atentado á la Religión, sino que desde todos los puntos de vista, constituye un contrasentido y un anacronismo.

Esta bárbara costumbre subsiste, porque las leyes no protegen el honor del prójimo, y es hora de que se adopte alguna medida legislativa que ponga fin á esa práctica de la Edad Media.

«La lucha entre los partidos—dijo también Pío X—es cada vez más violenta y la injuria y la calumnia, circulan como moneda corriente en todas las naciones civilizadas, y el duelo florece con más intensidad que nunca.»

Parece que Su Santidad se propone escribir una Encíclica sobre este asunto.

## INFORMACION

De nuestro querido colega «La Voz de Alicante.»

El doctor Ferrán, director del Laboratorio Microbiológico de Barcelona, ha dirigido atenta comunicación al señor alcalde participando para que se haga público que en su deseo de generalizar su tratamiento preventivo contra la hidrofobia, ha establecido en Valencia como en otras regiones de la Península, una Sucursal de dicho Instituto, en la cual y bajo la competente dirección del facultativo doctor D. Itamiro Ruiz, se prestará asistencia á los atacados de dicha enfermedad procedentes de las provincias de Alicante, Castellón, Murcia, Albacete y Cuenca.

También hace constar el distinguido médico que al expresado Laboratorio deberán remitirse en lo sucesivo los fragmentos de masa cerebral de los animales cuyo diagnóstico se desee comprobar por medio del análisis; haciéndose además los pedidos de suero, vacuna y otros productos que necesiten los Ayuntamientos y particulares.

En Alicante se halla vacante una escuela elemental de niños, dotada con 2.000 pesetas anuales, que se ha de proveer por oposición en Madrid.

En la «Gaceta» del día 1.º se anuncian las escuelas vacantes y condiciones para tomar parte en las oposiciones.

A la hora de ajustarse nuestra edición de ayer, se verificó el entierro de D. Vicente López Durana (q. e. p. d.)

Dicho acto fué una verdadera manifestación de las simpatías de que gozaba el finado.

Rogamos á nuestros lectores encomienden su alma á Dios y reiteramos á la familia nuestro más sentido pésame.

Ha ingresado en la cárcel Antonio Más y Más. (a) Piliña, por no haberse presentado en la Audiencia provincial para la celebración del juicio oral en la causa que se le sigue.

En el vecino pueblo de Callosa, ha fallecido el acreditado comerciante, natural de esta ciudad, D. Antonio Bueno. Damos nuestro más sentido pésame á la familia del finado.

El Sr. Gobernador civil de Murcia ha prohibido el miting que en el centro obrero de dicha capital se había de celebrar, para protestar de los sucesos desarrollados en Rusia, en estos últimos días.

Al recadito de atención que nos dedica el corresponsal en esta de «La Verdad» hemos de decir que no debemos nada á su repartidor, por el mero hecho de que no fuimos nosotros quien le llamamos y es claro, servicio que no contratamos no creemos se le ocurra á el colega, vengamos obligados á pagar.

Tampoco es cierto debamos nada á Domingo Moreno, como este, está dispuesto á probar donde necesario sea.

Ahora bien si este y el repartidor del colega, tienen cuenta, allá ellos.

Procuraremos también tener presente la advertencia del colega respecto á música.

Copiamos de «La Vanguardia» de Alicante.

En este Hospital provincial se encuentra desde hace unos días le general boer D. A. D'Otton, jefe del Estado Mayor del Transvaal, y hermano político del heroico Cronge.

D'Otton, que aparenta tener unos sesenta y cinco años y es muy ilustrado poseía en su país antes de estallar la guerra, una considerable fortuna, que le fué confiscada por los ingleses, quedando en precaria situación.

Además de su fortuna, D'Otton ha perdido en la guerra su único hijo, de diez y ocho años, que como guerrillero luchaba al lado de Dewit, y también á su esposa, que defendiendo la independencia del Transvaal pereció quemada.

SERVICIO TELEGRAFICO



La Vega del Segura

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID)

en un barricada juntamente con 300 mujeres de aquel país. Dicho general boer, que á consecuencia de las heridas que recibió y que se le han recrudecido, ha solicitado y obtenido el ingreso en este hospital, se dirige á Madagascar á reunirse con sus compañeros de sufrimientos que en aquel país están emigrados, esperando mejores tiempos.

Anteayer mañana se reunió el partido conservador de Alicante en casa del señor Marqués del Bosch, con el objeto de proceder al nombramiento de candidatos que han de luchar en las próximas elecciones.

Por aclamación se acordó que por el distrito de Alicante-Elche, se presenten los Sres. Gómez Valdivia (D, Manuel) y D. Manuel Curt y Amérigo, y por Monovar-Novelda, D. Manuel Gironés y D. Florentino de Elizaicin.

En una localidad de Bretaña (Francia) llamada Landenezac, existe en el flanco de una montaña, una roca que ofrece una especial particularidad.

Mirada por un lado tiene la forma de un fraile con la cabeza cubierta por la capucha y en actitud de orar.

Pero como el odio sectario á todo lo que se roza con el catolicismo ha adquirido en Francia el carácter de una monomanía, un ciudadano que debe ser muy liberal, ha denunciado al Gobierno la existencia de aquella roca clerical.

Es el colmo de la ridiculez y de la furia sectaria.

A pesar de lo despacible del día el mercado de hoy se ha visto muy animado.

Ha salido para su finca el «Reigero», donde se propone pasar esta semana, nuestro amigo D. Juan Coig, acompañado de su distinguida familia.

El obrero José Abraham Lidón, que trabaja en la fábrica de los señores Gil y Cánovas, ha sufrido á causa de la mordedura de un berrico, una herida en la mano derecha.

Le asistió el médico de la Vasca; Navarra Sr. Madaria.

Hace unos días que no recibimos la visita de nuestro apreciable colega «El Adelantado de Segovia».

Sentiríamos que en Correos le haya salido algún suscriptor gratuito á nuestro colega.

Ayer por la tarde salió para Valencia nuestro amigo y suscriptor D. Jose P'ayá.

Cada vez se encuentran más adelantados los trabajos de la nueva fábrica de luz eléctrica.

Es de esperar que en breve queden terminados.

Noticias de la guerra.—Rumor falso.

Madrid, 7 (11 m.)

Telegramas recibidos de París, con referencia á otros de Mukden comunican que la artillería rusa está causando grandes pérdidas en el ala derecha japonesa.

Dicese que los japoneses se batían con gran ventaja.

Está suficientemente desmentido el rumor de que el general Kuro-patkine, se halle enfermo y haya pedido su relevo.

Por el contrario, ha pedido refuerzos esperando ver cumplido su plan de campaña.

Lo de Rusia.

Madrid 7, (11:30 m.)

Cada vez se ve más, la exageración de los despachos referentes á Rusia.

La situación del Imperio de Pedro el Grande no es tan alarmante como se supone.

En Varsovia, la situación es normal.

En Odesa la huelga es pacífica.

En la capital la calma es completa.

La censura telegráfica ha disminuido notablemente.

Solo están en huelga pacífica

400.000 obreros, creyéndose que no permanecerán mucho tiempo en tal actitud.

Asamblea.—Lo de la República Argentina.

Madrid, 7 (12 t.)

El presidente Castro, según dicen de Venezuela, ha convocado á una asamblea á los gobiernos de varias Repúblicas Americanas.

Según se dice su intento es oponerse al cesarismo del Presidente de los Estados Unidos M. Roosevelt.

La rebelión de la República Argentina ha sido sofocada, merced á las energías mediadas tomadas por el gobierno.

La calma más completa reina en dicha nación.

MARTINEZ ALBACETE

ADVERTENCIA

A la hora de cerrar esta edición (5 tarde) no hemos recibido los últimos despachos que

con seguridad ha depositado en la Corte nuestro activo corresponsal Sr. Martínez Albacete.

Quando los recibamos los exponemos en nuestra imprenta.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana.—Santos Juan de Mata, Pablo, Lucio y Giraico.

Cultos. En la Catedral y parroquias la misa mayor á la hora de costumbre.

Primer día de cuarenta horas en la Iglesia de Capucinos.

APOSTOLADO DE LA ORACION

INTENCION GENERAL PARA FEBRERO (Aprobada y bendecida por Su Santidad)

LA ENSEÑANZA DEL CATECISMO

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! Por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os la ofrezco, en especial por la prosperidad en de la enseñanza del catecismo.

RESOLUCION APOSTOLICA

Contribuir cuanto se pueda á la enseñanza del catecismo.

Imprenta de Luis Zerón.

—20— Felipe tenía esbeltamente, no sabe Esbelta como una palma, blanca como una Sífide, graciosa como una Houri, muy bella como un angel, la joven contestó al cortés saludo de Felipe con una hechicera sonrisa; bajó modestamente sus bellos ojos medio velados por sus largas pestañas; y un ligero carmín coloreó su pálido semblante, aumentando sus gracias y haciéndola doblemente interesante.

Felipe se hallaba en un estado verdaderamente excepcional, á causa de la emoción sufrida; dudando si estaba despierto ó dormido, no se explicaba si aquello que veía era un hermoso sueño ó una realidad más hermosa aún, y con el ánimo suspensivo, la vista fija, la planta inmóvil y el corazón palpitante, al pobre joven le pareció que aquella modesta habitación se había transformado en un palacio oriental lleno de luz, perumes y armonías; una cosa así como si Dios hubiera hechado una mirada de

—18— de no haber dormido aquella noche con la tranquilidad habitual, gracias á la impresión que le causó su encuentro ya referido, creyendo como creía que se trataba de personas de buena sociedad, por nada en este mundo se hubiera permitido faltar á las buenas formas, según se dice en el culteranismo moderno.

Llegado á la casa que le había indicado la misteriosa enlutada, pidió informes á la portera, y ésta que como todas las de su clase era un tanto habladora se los dió tan completos y detallados como el los necesitaba y eran de desear.

Por la buena Menélgilda supo el joven que sus sospechas eran fundadas, aquellas dos pobres mujeres, tan necesitadas entonces habían ocupado antes una buena posición en la sociedad, pero reveses de fortuna, desgracias de familia, y quien sabe si otras causas peo-

# SECCION DE ANUNCIOS

# LA VEGA DEL SEGURA

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGION

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS MENOS LOS FESTIVOS

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, nu mes, 1 peseta.—Fuera, un trimestre 3'50 id.—Anuncios y reclamos, segú tarifa.  
(Los pagos son anticipados)

## OFICINA DE FARMACIA DEL LICDO. D. MANUEL FERRIS

Premiado con medalla de oro en la Exposición de Paris de 1904 por sus preparados oficiales.

La competencia entablada entre el comercio de drogueria al por mayor, ha llevado á éste á procurar el abaratamiento de las substancias, hasta ofrecerlas con más economia que las fábricas más acreditadas, en perjuicio de la bondad del producto y en ocasiones hasta recurriendo á la adulteración. Este hecho innegable, que constituye la desesperación del médico y del farmacéutico probo, y resulta altamente perjudicial para el enfermo, nos ha movido á procurarnos todas las substancias medicamentosas en envases de origen directo de las acreditadas fábricas extranjeras, tales como Merck (de Damstard, Alemania), Clin y Adrian (de Paris), Parke-Davis y Schidt (de Londres), Bayer (de Elberfeld) y Radebeul (de Dresde), pudiendo de este modo garantizar á médicos y enfermos, la pureza de las primeras materias usadas en nuestra casa en la confección de recetas y preparación de medicamentos.

OXIGENO QUIMICAMENTE PURO perfectamente lavado y desecado, en valones de 25 litros, facilmente transportables al domicilio del enfermo, A CINCO PESETAS EL VALON.

## A LOS AGRICULTORES

La Caja de Ahorros y Socorros y Monte de Piedad de Nuestra Señora de Monserrate facilita á los agricultores guano y primeras materias para abono, cuya pureza garantiza bajo análisis.

Dicha oaja, facilita dichos abonos tanto al contado como á plazos al mismo precio, cargando tan solo en el segundo caso un medio por ciento mensual durante el tiempo que se difiera el pago.

Se confeccionan también cuantas fórmulas de guanos se deseen.

Para más detalles, en las oficinas de dicha caja, situadas en la calle del Angel número 6 piso bajo.

Horas de despacho; de 9 á 10 todos los días no festivos.

res, agenas por completo á su voluntad, las habían reducido primero á una dolorosa medianía, que luego degeneró en la miseria á consecuencia del fallecimiento del padre de la joven y de la enfermedad de la madre.

Algo más quería añadir, la habladora portera que por lo visto llevaba traza de no acabar en todo el día, refiriendo la vida y milagros de todos los inquilinos, pero como Felipe no era curioso, y tenía el buen juicio de no mezclarse en lo que nada le importaba, atajó oportunamente aquel torrente impetuoso de palabras, gratificó generosamente á la buena mujer y subió resueltamente los ciento ochenta y ocho escalones que mediaban desde la portería hasta la habitación objeto de su visita.

Al llegar á la puerta de aquel modesto piso, que encerraba acaso el secreto de un drama de familia tan noble como desdichada, el entusiasta corazón de

Felipe latía aceleradamente, no sabemos decir si por el natural cansancio de tan penosa subida, ó por la consiguiente emoción de quien vá á penetrar un misterio ó descubrir un arcano.

Tras un momento de duda, y ya resuelto á todo lo que venir pudiera, el jóven tiró suavemente del cordón de la campanilla, y como si se le estuviera esperando, como cosa combenida, la puerta se abrió de repente dejando franca la entrada.

Una encantadora jóven, de talle gentil y escultural figura, relazada por los ondulantes pliegres de una elegante bata, resto acaso de mejores días, apareció ante el atónito visitante, que sorprendido por tan hermosa visión, se descubrió galantemente sin atreverse á penetrar en el santuario de aquella Deidad que el creyó ser la genuina encarnación de Hebe, la bella copera de los dioses del Olimpo.

En la imprenta donde se imprime este periódico, establecida en la calle de Hosteria, número 1, se hacen toda clase de tirajes á precios económicos con prontitud y esmero.

## AVISO

El obrero José... En la imprenta donde se imprime este periódico, establecida en la calle de Hosteria, número 1, se hacen toda clase de tirajes á precios económicos con prontitud y esmero.